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□半岛记者 刘金震 报道
本报3月27日讯 青岛发起“我爱

青岛·我有不满·我要说话”民声倾听主
题活动，市民立足青岛教育的长远发展，
提出了很多建设性的意见和建议。3月
27日，记者从市教育局回应师范院校建
设的关切中了解到，青岛正积极与师范
类高校良好合作，目前，与北京师范大学
拟在家庭教育及教育研究方面、山东师
范大学在幼儿教育方面进行合作，曲阜
师范大学拟在青岛设立校区。
关于高校引进的话题，一直备受社

会各界关注，青岛近年来加大工作力度，
应该说也取得了较好的成绩，一批知名
院校合作加速落地。不过，市民对于更多
优质高校的期盼，也从来没有停止过。记

者从民声倾听主题活动中了解到，有网
友关注到了师范院校建设，希望青岛在
这方面加大力度，以满足城市对人才需
求的同时，也可以进一步增强城市人文
底蕴。
该网友留言认为，青岛虽然汇聚了

一众知名高校，其中也不缺乏全国重点
高校，但目前仅有一所师范院校，招生范
围上还有一定的限制条件，应该面向全
国扩大招生覆盖面。还应加大力度引进
更多优质高校，如北京师范大学、华东师
范大学等著名学府在青岛建分校区。该
网友认为，青岛每年新建许多中小学，对
优质师范生的需求是很大的，在对外招
聘优质人才的同时,本土师范院校建设
自然不可缺席。他还认为，青岛在优质的

全国重点高校上，应该向南方同级别城
市看齐。
就网友关注的师范类高校建设，青

岛市教育局给予了回复。市教育局介绍，
青岛大学师范学院的招生情况是省教育
厅及招考院根据各项实际情况做出的政
策，也有利于增加青岛本地生源志愿录
取率，给青岛本地生源提供更多学习师
范类的专业机会。青岛中小学教师的招
聘也是面向全国招聘。青岛市近年来高
度重视与全国师范类高校的交流与合
作，积极推动师范类高校高层次人才引
进、交流等工作，与不少师范类高校建立
了良好联系。目前，青岛已与华东师范大
学、北京师范大学、山东师范大学、曲阜
师范大学进行了深入接触洽谈，其中北

京师范大学拟在家庭教育及教育研究方
面、山东师范大学在幼儿教育方面与青
岛进行合作，曲阜师范大学拟在青岛设
立校区。
另外，就高校引进和优质高校打造

上，市教育局称，近年来，青岛高度重视
与全国知名高校的交流与合作，积极推
动知名高校高层次人才引进、交流等工
作，与不少知名高校建立了良好联系，如
北京航空航天大学、天津大学、上海复旦
大学、武汉理工大学等985、211高校在
青岛本地深度合作并已设置研究院。青
岛大学、青岛科技大学、青岛理工大学等
高校也在政策扶持、高层次人才引进、重
点学科建设方面给予大力支持与引导发
展。

曲阜师范大学拟在青设校区
北京师范大学、山东师范大学也拟与青岛进行合作

□半岛记者 孙雅琴 报道
本报3月27日讯 日前，2020年

国际奥林匹克学科竞赛国家集训队队
员信息公示结束，共计260人入选。山
东有12人上榜，其中青岛有2人，均来
自青岛二中。他们分别是在全国数学、
生物奥赛中获得金牌的高三学生陈晓
琨和高二学生綦熙，他们分别获得了
北大和清华的保送资格。
去年11月份，青岛二中高三数学

MT学生陈晓琨参加了全国数学奥赛，
同其他120名选手一样获得了金牌，
也获得了进入国家数学奥林匹克竞赛
集训队资格，最终经过进一步筛选才
进入了60人集训大名单。在日前的公
示中，他就在60人大名单之列。高中三
年究竟学奥赛还是主攻文化课，对许
多学有特长的学生来说都是一个难
题，万一奥赛失败，学业再跟不上，升
学就是个大问题。
但高中三年来，陈晓琨一直坚持

奥赛和学科“两手都要抓”。平日，所
有学科课程他都不放弃，如果赶上有
密集集训，他就提前预习并找老师辅
导，落下的课则会找老师帮他补上。
陈晓琨的目标一直很明确，在高一开
学前的暑假，他就确定日后要走奥赛
之路。陈晓琨提前找到二中老师，学
习了语文、物理、化学等多个学科的
知识，为日后艰难的奥赛赢得了宝贵
时间。值得一提的是，在他获得奥赛
金牌以后，清华和北大的招生负责人

都找上门来。当北大开出任选专业的
优惠条件时，陈晓琨还是选择了自己
最喜欢的数学科学学院。
綦熙则是以全国第42名的好成绩

摘得生物奥赛金牌并入选国家集训
队。目前，他已接受清华大学邀请，成
功签约医学院。据悉，綦熙已利用业余
时间自学完成了大学四年的生物课
程，并在学校的课业总成绩也紧追不
落，位列二中年级前二十名。
在紧张的高中学段，綦熙是怎样

在业余时间学习竞赛内容又紧跟课堂
节奏的呢？綦熙说，平时练习整理的笔
记在生物竞赛冲刺阶段帮了自己很
多。他说，课堂效率第一重要，上课集

中精力听讲是提高效率的不二法门。
第二，复习远比预习重要，抓稳复习就
等于抓稳知识。就生物竞赛来说，有两
个注重：一是注重推理分析与图像记
忆，二是注重框架整理和笔记归纳。
保送生作为一种特殊类型的招生

形式，历来受到家长和考生们的关注。
不过，近年来这类招生经历了多次“瘦
身”。目前在奥赛方面，高中阶段在全
国中学生（数学、物理、化学、生物学、
信息学）奥林匹克竞赛全国决赛中获
得一、二、三等奖的应届高中毕业生，
不再直接具备高校招生保送资格，只
有入选国际奥赛国家集训队的学生才
有保送资格。

青岛俩中学生入选奥赛国家集训队
已分获北大和清华保送资格

陈晓琨(本人供图) 綦熙（左）(本人供图)

□半岛记者 李云天 通讯员 李瑞
报道

本报3月27日讯 3月 24日，山东
省人民政府同意青岛市设立青岛航空
科技职业学院。该学院系国家招生计
划的专科层次全日制普通高等学校，
预计今年开始招生，在校生规模暂定
为 10000人。学院首年招生开设飞机
机电设备维修、无人机应用技术、定翼
机驾驶技术、民航运输、民航安全技术
管理、空中乘务 6个专业，致力于培养
符合航空服务类企业岗位素质能力要
求的技术技能人才。

青岛航空科技职业学院
今年招生专业定了

□半岛记者 王丽平 报道
本报3月27日讯 3月 27日，记者

从市科技局获悉，青岛农业大学海洋
科学与工程学院王春德教授课题组与
合作单位自主研发完成海湾扇贝两个
亚种的基因组测序和组装。近日，相关
研究成果在线发表在Nature旗下开
源期刊Scientific Data上。
此前，王春德课题组已完成紫扇贝

基因组的测序和组装。此次王春德科研团
队在扇贝育种研究方面再次取得重要进
展，成功完成海湾扇贝北部亚种和南部亚
种基因组的测序和分析。紫扇贝和海湾扇
贝两个亚种基因组的成功测序，为从分
子水平解析海湾扇贝属扇贝及其杂交后
代的生长、抗逆性、育性和寿命等重要性
状的决定机制及分子育种打下了基础。

青农大完成海湾扇贝
两个亚种基因组测序
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